
別紙           令和４年度高知県高等学校ＰＴＡ連合会 

特別支援学校支部交流会及び研修会 アンケート 集計 

 

① 開催時期について 

良かった １ ２ ３ ４ 悪かった 

 ２２名 ６名 ２名 ０名  

 

② 会場について 

良かった １ ２ ３ ４ 悪かった 

 ２０名 ６名 ４名 ０名  

                                  ※「少し遠かったです」との意見あり 

③ 内容について 

良かった １ ２ ３ ４ 悪かった 

 ２４名 ４名 １名 １名  

 

④ 参加体制について 

良かった １ ２ ３ ４ 悪かった 

 ２２名 ６名 １名 １名  

 

⑤ 交流会や研修会の内容は今後に生かされると思いますか。（学んだことなどを具体的

にご記入ください）   ※無回答３ 

〇交流会について 

・他校の活動の様子を教えて頂き、参考になりました。  

・他校のＰＴＡ活動の内容が知ることができたのがとても良かったです。 （もう少しくわしくお伺いしたかっ 

たですが） 

・他校の取り組みを聞いて参考になりました。 ＰＴＡの茶話会（お茶なし）とか。 

・他校の活動を聞き、当校でも保護者同志のレクリエーションが出来ればいいなと感じた。 

・他校の PTA活動を知ることができ、実りある会でした。 

・他校の取り組みが分かり、参考にさせて頂きたいと思った。 

・短い時間ではあったが交流会では他校の様子を知ることができて良かったです。 

・各校の PTA活動の取組に参加させて頂きながら、コロナ禍でも感染対策をとりながら、各行事等を 

検討・工夫していきたいと思います。 

・各校のＰＴＡ活動の内容が参考になりました。 自校の実情に合わせて、とり入れられる内容を検討し

ていきたいと思います。 



・各学校の取組み、発表ができ共有する事ができました。 

・コロナ禍での工夫したＰＴＡ活動を聞けて良かった。クロムブック等の保護者研修会を実施していること

を知り、参考になった。 

・コロナ禍の中でも“できること”を模索しながら活動されていることがわかりました。 

・コロナ禍の中でも各学校活動されているのですばらしいと思いました。 

・コロナ禍の中、PTA活動について各校できることをとりくまれているのでいろいろ参考になることがあり

ました。  

・感染症対策の中でのＰＴＡ活動のアイディアやヒントがいただけて今後に生かされると思います。 

〇研修会について 

・アンガーマネジメントは自分の家庭でも職場でも大切だと思います。 

・アンガーマネジメントは家でも職場でも生かせると思いました。 

・アンガーマネジメントのスルー力など具体的なスキルを職場でも共有したいと思います。 

・アンガーマネジメントも仕事にも活かしていきたいと思いました。 

・アンガーマネジメントでは、様々な場面で役に立ちそうでありとても重要なことだと思う。 

・アンガーマネジメントの研修は、親の思いに共感しながら身近なところの課題を提示して下さって勉強

になりました。 

・研修会の内容は、教育現場でも大事なことだと思いました。教職員間で共有できたらと思います。 

・アンガーマネジメント、頑張ります。 自分を振り返る機会になりました。 

・アンガーマネジメントは日々の生活にとても必要なものだと思います。 特に子どもへの対応に意識し

ていくことが大切と感じました。 スモールステップを大切にという言葉は心に残りました。 ありがとうご

ざいました。 

・アンガーマネジメント 興味深い内容でした。 子育てをしていると朝からイライラすることも多く…自分

中心に考えるからなんだと理解しました。 最後の４項目ででてきた１つの傾聴を勉強してますが、奥が

深く難しいですね。 今日の講演が最初のとりかかりということがよくわかりました。 

・研修会（アンガーマネジメント）について、なんとなく思っていた事を理論づけて勉強出来た様に思いま

す。 

・大畑先生のお話は、分かりやすく、自分に置きかえて聞く事もでき、勉強になりました。 

・アンガーマネジメントの話はとても参考になりました。 もう一度医療を見直して日々の生活に生かして

いきたいです。 

・お話をうかがいながら、私自身コーチングしていただいたと思えるような、おだやかな気持ちになりまし



た。 ヒントをいっぱいいただいた気がします。 とてもよいお話、ありがとうございました。 

・スルー力を身に付けたいと思います。 

・アンガーマネジメントは、じっくり学ぶことができてよかったです。 

・アンガーマネジメントの技術を身に付けると、子育てだけではなく対人関係全てにおいて、大変役に立

つ技術だと思いました。他人や周囲を変えようとするのではなく、自分の気持ちを整え、相手を受け入れ

られる心の広さを身に付けたいです。 

・アンガーマネジメントのお話がよかったです。 

・アンガーマネジメントについて、学ぶ機会をいただき、とてもありがたいと思いました。 自分のこれまで

を振り返り、間違っていた対応をしてきたととても切なくなりました。 「自分と未来は変えられる」という言

葉を胸に生きていきます。 ありがとうございました。 

〇その他 

・初参加でしたが、色々な情報を聞けて良かったです。 

 

 

⑥ 次回の交流会・研修会ではどのような内容を希望されますか。 ご自由にお書きくださ

い。（テーマ・講師など）      ※無回答１７ 

・コミュニティ・マネジメントについて知りたいです。 

・ストレスマネジメント、マインドフルネスなどなど知って、子どもや他者と接することで起こる

圧れきを上手に昇華させるスキルやヒントを学んではどうでしょう。 

・子どもとのかかわり方（保護者の立場、教職員の立場から）に関する内容。 

・愛着形成に関する内容。 

・重複障害についての学習の仕方など話を聞いてみたいです。 

・体を動かしたり、体のしくみについての勉強をして交流できたらいいなと思う。 

・社会の中で健常者・障害者、へだてなく生活していく為にはどうしたらいいか？とか、聞い

てみたい。 

・障害を持つ子どもが“学校”を卒業してから、社会人として生活をするのに、必要なスキル

等。親として、何をどう心構えしておけばよいか等々… 

・保護者の方が子育てなどで活かすことができるものなど。 

・後見人制度や障害者に携る制度についての講習があればと思います。 

・PTA 活動（以外でも）で、先生と親、子供との交流をどのようにはかれるかヒントになるよう



のなものがあれば…  コロナ禍を経て、交流があさくなったなぁと感じています。 

・防災 

・救急法 

 

 

⑦ 全体を通しての感想など、ご自由にお書きください。    ※無回答９ 

〇交流会、研修会について 

・やはり、オンラインよりも集合がいいですね。 

・コロナ下でも皆さんとの交流は意味のあることだと思います。 

・広い視野で、他の方の取り組み等を知れて良かったです。アンガーマネジメントについてもっと勉強して

みたいと思えました。 

・非常に実のある交流会、研修会でした。 ありがとうございました。 

・難しい状況が続いていますが、保護者のつながりが少しでも保てるよう、活動をつづけていかなければ

と思いました。 開催、ありがとうございました。 

・各学校、会長さんが参加されることが多く、ＰＴＡの活動に熱心に取り組まれているなと感じるところでし

た。 

・ＰＴＡのまど口として、どういった活動ができるのかを悩んでいたため、他校の色々な活動をきくことは、

参考にもなりました。 

・大畑先生のお話は、身につまされるものであり、大変勉強になりました。日々、意識していければと思

います。 

・子供が高校生なのですがもっと早くアンガーマネジメントをしりたかったと思いましたが、今からでもべ

んきょうしていきたいと思いました。 

・アンガーマネジメントのお話は初めてでしたが、心が軽くなる、また、自分自身の行動を見直すきっかけ

となりました。 ありがとうございました。 

・アンガーマネジメントの研修よかったです。 日頃を振り返ることができました。 

アンガーマネジメントは常に心にとめて過ごしたいと思います。 

・アンガーマネジメントでは共感する事も多々あり、参考にさせて頂きたいと強く思いました。 

具体的にお子様の話をしていただき、分かりやすかったです。 ありがとうございました。 実践していき

ます。 

・ありがとうございました。 



・大変勉強になりました。 

〇運営等について 

・できれば市内中心地に近い会場なら尚ありがたいです。 

・司会が良かったです！ 

・たくさんの参加者が来られよかったし、時期的にもそんなに寒くなく良かった。 比較的、進行もスムー

ズでよかった。 

・運営ご苦労様でした。 ありがとうございました。 

・準備、運営とありがとうございました。 

・運営お疲れさまでした。 とてもスムーズに交流、研修ができました。 ありがとうございました。 

・担当校の日高特支の皆様、準備等ありがとうございました。 お世話になりました。 

・準備がとても大変だったと思います。 ありがとうございました。 

・支部交流会、研修会のご準備お疲れさまでした。 

・日高特支のＰＴＡのみなさん準備、運営、おつかれさまでした。 ありがとうございました。 

・準備等いろいろと日高の先生方にはお世話になりました。 ありがとうございました。 

 

 


